

Carta de Asís

Junio de 2015. Principio 4. Compartir este camino, vivir la fraternidad.

Número - 80

La Red Asís es una red social abierta de personas que quieren conocer o compartir la espiritualidad franciscana en su vida cotidiana..

Muchas veces surge en quienes buscan la espiritualidad de modo sincero la pregunta de cuál será la espiritualidad auténtica, verdadera. O de otro modo, ¿estaré buscando bien?, ¿será este el camino?, ¿cómo puedo saber si no me engaño?

Francisco de Asís, siguiendo a Jesús de Nazaret, nos lo dice en pocas palabras: la verdadera espiritualidad es amar.

Tema de reflexión

Amaos

Realmente no es sencillo hablar del amor. Todos tenemos experiencia de cómo nos centra y nos hace sentir vivos el sabernos amados, y también de cuánto nos rompe el sentirnos rechazados o no queridos. También sabemos cómo nos cuestan las relaciones, tanto en la familia como en los distintos entornos en que nos movemos.

Por eso, hablar del amor es tanto como hablar del eje que da razón de nuestro ser (amar es lo que nos da vida, y amar es para lo que vivimos), pero también de las dificultades que encontramos para vivirlo a fondo.

Esa incapacidad de amar proviene de nuestras heridas y miedos. Porque si bien el amor nos lleva a desprotegernos, a entregarnos y a confiar plenamente, el miedo nos hace desconfiar, protegernos, guardar las distancias. Sabemos que el miedo es un motor muy fuerte. Y que es incompatible con el amor, pues éste necesita un ámbito de confianza: no se puede amar a medias, no se puede

amar con miedo, teniendo un as guardado en la manga “por si acaso”.

Sin embargo, todos sabemos de la ambigüedad de nuestros amores, en los que se nos cuelan tantos miedos... Por eso necesitamos confesarnos a nosotros mismos que no sabemos amar, que hay situaciones y personas que nos bloquean, que sacan lo peor de nosotros, que nos “desquician”. Necesitamos ir aprendiendo a amar, y ello requiere la voluntad de querer amar... porque en ello nos va la vida. Si no somos capaces de amar, ¿tiene sentido nuestra vida?

“El amor todo lo puede” nos dice San Pablo, y es verdad; pero eso no nos quita las dificultades, los conflictos, las heridas... Pero el hecho de sabernos amados incondicionalmente, hasta en nuestro pecado, nos da fuerzas para no detenernos en dificultades e impotencias, sino apostar por querer incluso a quienes nos hacen daño. Porque así hemos sido amados nosotros mismos. Así es como nos quiere Dios.

Texto bíblico: 1 Jn 4,7-9.11.16.18.21

Queridos míos, amémonos los unos a los otros, porque el amor procede de Dios. Todo el que ama ha nacido de Dios y conoce a Dios. Quien no ama no conoce a Dios, porque Dios es amor. Dios nos ha manifestado el amor que nos tiene enviando al mundo a su Hijo único, para que vivamos por él... Si Dios nos ha amado así, también nosotros debemos amarnos unos a otros... Dios es amor, y el que permanece en el amor permanece en Dios y Dios en él. En el amor no hay lugar para el temor. Al contrario, el amor perfecto echa el temor, porque el temor supone castigo, y el que teme no ha logrado la perfección en el amor... Nosotros hemos recibido de él este mandato: que el que ama a Dios, ame también a su hermano.

Espiritualidad franciscana

“Dice el Señor: *Amad a vuestros enemigos, haced el bien a los que os odian y orad por los que os persiguen y calumnian* (Mt 5,44). Ama de veras a su enemigo el que no se duele de la injuria que le hace, sino que arde interiormente, por el amor de Dios, a causa del pecado que hay en su alma. Y muéstrele su amor con obras” (Adm 9).

Dice Francisco: Ama de veras el que mantiene vivo el recuerdo de haber sido muy amado, muy liberado y muy sanado, y, *por el recuerdo de ese amor*, no tiene miedo a perderse haciendo el bien, ni miedo a verse defraudado si pierde la vida por la bondad. Ama de verdad el que ora por quienes le han hecho mal y, mediante ese amor y oración, todo lo entrega y descansa en el Dios Amor.

Ama de veras el que no se deja enredar en odios y rencores, ni desea vengarse o devolver mal por mal. Ama de veras el que no guarda en el corazón obsesivamente la injuria que le han infringido, para no dejarse vencer por ella y para no mirar al hermano como a un enemigo. Ama de verdad el que al ser ofendido opta porque su corazón no se centre en el daño recibido, sino que se pregunta cómo seguir conservando la mirada compasiva y sanadora, al estilo del Dios Amor.

Oración

Amar la gracia delicada
del cisne azul y de la rosa rosa;
amar la luz del alba
y la de las estrellas que se abren
y la de las sonrisas que se alargan....
Amar la plenitud del árbol,
amar la música del agua
y la dulzura de la fruta
y la dulzura de las almas
dulces..., amar lo amable, no es amor:
Amor es ponerse de almohada
para el cansancio de cada día;
es ponerse de sol vivo en el ansia
de la semilla ciega que perdió
el rumbo de la luz, aprisionada
por su tierra, vencida por su misma
tierra... Amor es desenredar marañas
de caminos en la tiniebla:

¡Amor es ser camino y ser escala!
Amor es este amar lo que nos duele,
lo que nos sangra
por dentro.
Es entrarse en la entraña
de la noche y adivinarle
la estrella en germen... ¡La esperanza
de la estrella!... Amor es amar
desde la raíz negra.
Amor es perdonar; y lo que es más que perdonar,
es comprender...
Amor es apretarse a la cruz, y clavarse
a la cruz,
y morir y resucitar

¡Amor es resucitar!

Dulce María Loynaz

Epílogo de la Carta

“Amaos de verdad unos a otros como hermanos y rivalidad en la mutua estima” (San Pablo)

Evangelio diario del mes de junio de 2015

Las personas que deseen hacer una lectura diaria del Evangelio, según las lecturas que corresponden a cada día, tienen a continuación las referencias de todo el mes de junio:

1.Mc 12,1-12	7 Mc 14,12-16.22-26a	13 Mt 5,33-37	19 Mt 6, 19-23	25 Mt 7, 21-29
2 Mc 12,13-17	8 Mt 5,1-12	14 Mc 4, 26-34	20 Mt 6, 24-34	26 Mt 8, 1-4
3 Mc 12,18-27	9 Mt 5, 13-16	15 Mt 5,38-42	21 Mc 4,35-40	27 Mt 8, 5-17
4 Mc 12,28b-34	10 Mt 5,17-19	16 Mt 5, 43-48	22 Mt 7,1-5	28 Mc 5, 21-24.35-43
5 Mc 12, 35-37	11 Mt 5,20-26	17 Mt 6,1-6.16-18	23 Mt 7, 6.12-14	29 Mt 16, 13-19
6 Mc 12, 38-44	12 Jn 19,31-37	18 Mt 6, 7-15	24 Lc 1,57-66.80	30 Mt 8,23-27

La oración en común de este mes de junio será el día 25 a las 19:30